

Communiqué de presse

Changement à la présidence du Conseil du Jura bernois (CJB)

La passation des pouvoirs entre Cyprien Louis (président sortant) et Etienne Klopfenstein (nouveau président) s'est officiellement tenue devant la presse ce vendredi 9 juin 2023. Cette conférence a également permis d'établir un bilan de l'année 2022 en présentant le rapport d'activités et en mettant particulièrement en lumière le projet « Culture et tourisme », initié par le CJB en 2019 (voir communiqué de presse dédié).

Les résultats de l'élection du Bureau ont été publiés le 31 mai 2023 :

- Présidence : Etienne Klopfenstein élu par 22 voix

Vice-présidence : Elisabeth Beck élue par 16 voix

- 1ère assesseure : Virginie Heyer élue par 21 voix

- 2ème assesseur : Cyprien Louis élu par 21 voix

Rétrospective sur l'année 2022

La conférence de presse du 9 juin 2023 a permis de revenir sur le rapport d'activités 2022 (entièrement numérique) et les principaux dossiers traités. Quelques exemples :

Projet Avenir Berne Romande:

En tant qu'organe politique représentant la région, le CJB est naturellement partie prenante du projet Avenir Berne Romande (ABR) qui consiste à préparer le transfert de Moutier au sein de la République et canton du Jura (RCJU). Durant l'année 2022, il a particulièrement été consulté sur la réorganisation de l'administration, par le biais de consultations (projet global), corapports (crédits d'engagement) et dans le cadre de la Commission d'accompagnement mise en place pour le suivi du projet.



Concept culturel 2022-2026:

Le Concept culturel 2022-2026 présente l'état de l'offre culturelle dans le Jura bernois, pose les principaux enjeux culturels, lesquels sous-tendent les cinq priorités stratégiques suivantes :

- Création et diversité culturelle
- Participation culturelle et médiation
- Mémopolitique
- Collaboration et coopération (supra)régionales
- Interactions entre la culture, le tourisme et l'économie

Par ailleurs, le CJB tient à renforcer son travail dans le domaine de la communication, notamment afin de sensibiliser davantage sur l'importance de l'offre culturelle pour le développement et le rayonnement du Jura bernois. Il prévoit également d'organiser régulièrement des rencontres avec la scène culturelle, qui permettront de renforcer les liens avec ce secteur et de mener des réflexions sur différentes thématiques qui lui sont propres. Une première rencontre s'est déroulée fin 2022, centrée sur la présentation de la marque d'attractivité « Grand Chasseral », fraîchement dévoilée. Lors de l'élaboration de ce nouveau Concept culturel, le secteur culturel du Jura bernois a été consulté, tout comme la Direction de l'instruction publique et de la culture et la Direction de la sécurité.

Conception de politique du sport et règlement pour l'octroi de subventions à des compétitions sportives :

La Conception de politique du sport du CJB vise à adapter le Guide pratique cantonal du Fonds du sport et mentionne également des éléments de communication ; l'objectif principal est que le Fonds du sport soit davantage utilisé à l'avenir.

Les adaptations du Guide pratique Fonds du sport résident en premier lieu dans des détails techniques. Le principal élément concerne le Règlement pour l'octroi de subventions à des compétitions sportives dans le Jura bernois qui permet à la région de disposer d'un barème différent du reste du canton pour le calcul des subventions. Des adaptations sont également prévues pour les manifestations dites de « sport populaire » afin que des demandes puissent être déposées dans le Jura bernois, avec des critères adaptés.

Informations brèves

Jeunesse:

Deux projets jeunesse ont été soutenus :

- Service de la Jeunesse et des Actions communautaires (SeJAC) Moutier : subvention de 2'000 francs pour le projet « Quartier des enfants 2023 » ; un festival organisé par un groupe de jeunes. Cette manifestation se veut ludique et propose différentes activités, permettant aux enfants de bénéficier d'un programme sportif, artistique, citoyen et culturel.
- Espace Jeunesse d'Erguël (EJE) Saint-Imier : subvention de 1'500 francs pour l'achat d'un château gonflable qui pourra être utilisé par plusieurs centres de jeunesse.

Consultations:

Le CJB a pris position dans le cadre de quatre consultations :

- Modification de la loi portant introduction de la loi fédérale sur les prestations complémentaires à l'AVS et à l'AI (LiLPC) ;
- Modification de la loi sur l'encouragement des fusions de communes (LFCo) ;



- Modification de l'ordonnance sur les programmes de soutien à l'enfance, à la jeunesse et à la famille (OEJF) ;
- Etablissement de l'ordonnance sur les prestations de soutien aux personnes en situation de handicap (OPHand).

Avenir Berne Romande:

Le CJB est appelé régulièrement à prendre position sur des corapports relatifs au projet Avenir Berne Romande. Ces derniers concernent en premier lieu des crédits d'autorisation pour les travaux relatifs à la réorganisation de l'administration décentralisée.

Informations et contacts

Contacts

- Etienne Klopfenstein, président du CJB, 079 210 97 04
- Cyprien Louis, président sortant du CJB, 078 714 45 53
- Kim Seiler, secrétaire générale du CJB, 079 482 34 72 / 031 633 75 73

La Neuveville, le 9 juin 2023

